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Организация здравоохранения 

 

Дефицит врачей в государственных медицинских учреждениях к концу 

2030 году планируется сократить на 95% от базового дефицита, сложившегося 

на начало текущего года. Об этом 16 мая сообщили министр здравоохранения 

РФ Михаил Мурашко в ходе расширенного заседания коллегии Минздрава «Об 

итогах работы Минздрава России за 2024 год и задачах на 2025 год». 

Мурашко отметил, что данные меры должны действовать на обеспечение 

каждой больницы и фельдшерско-акушерского пункта квалифицированными 

сотрудниками. 

По словам главы Минздрава, показатели увеличения обеспеченности 

врачами составили не менее 43 специалистов на 10 тыс. населения и в среднем— 

85 врачей на 10 тыс. населения. При этом увеличение показателей приема в 

медицинские вузы выросло до 30 тыс. мест. 

В Минздраве сообщили о намерении сократить дефицит врачей в 

госучреждениях [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. // 

Известия. - 2025. - 16 мая. - https://iz.ru/1887288/2025-05-16/v-minzdrave-

soobshchili-o-namerenii-sokratit-defitcit-vrachei-na-95-v-2025-godu 

 

 

Главные задачи российской системы здравоохранения — приведение в 

полный порядок первичного звена к 2030 году, оснащение соответствующим 

оборудованием и обеспечение кадрами. Об этом 16 мая заявила журналистам 

вице-премьер РФ Татьяна Голикова после расширенного заседания коллегии 

Минздрава «Об итогах работы Минздрава России за 2024 год и задачах на 2025 

год». 

Она отметила, что пандемия коронавируса и начало специальной военной 

операции потребовали от Минздрава мобилизации всех сил. При этом, по словам 

Голиковой, система здравоохранения справилась: смертность от ключевых 

причин (сердечно-сосудистые, онкологические заболевания) снизилась на 2,8%. 
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Также, по ее словам, сейчас формируются мероприятия, которые позволят 

ликвидировать кадровый дефицит, который сегодня существует по отдельным 

направлениям. 

Голикова рассказала о ключевых задачах российской системы 

здравоохранения [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. // 

Известия. - 2025. - 16 мая. - https://iz.ru/1887326/2025-05-16/golikova-rasskazala-

o-kliuchevykh-zadachakh-rossiiskoi-sistemy-zdravookhraneniia 

 

 

Госдума на пленарном заседании приняла в первом чтении законопроект о 

порядке предоставления российским субъектам дополнительных средств из 

федерального бюджета на обеспечение тяжелобольных граждан лекарствами в 

случае, если субъект не может выполнить свои обязательства в этой части. 

Документ внесен в Госдуму правительством РФ в марте. Изменения касаются 

закона "Об основах охраны здоровья граждан в РФ". Законопроектом 

предлагается наделить правительство полномочиями по утверждению порядка и 

критериев подтверждения невозможности исполнения субъектом России своих 

полномочий по обеспечению лекарственными препаратами граждан, 

страдающих жизнеугрожающими и хроническими прогрессирующими редкими 

(орфанными) заболеваниями, а также по установлению порядка выделения из 

федерального бюджета межбюджетных трансфертов на софинансирование 

расходных обязательств субъектов страны. 

ГД приняла проект о выделении средств регионам на лекарства для 

тяжелобольных [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. // ТАСС. - 

2025. - 20 мая. - https://tass.ru/obschestvo/23994903 

 

 

Перечень биологически активных добавок (БАД) и заболеваний, при 

которых они могут быть назначены пациентам, будет определять Минздрав РФ 

при согласовании с Роспотребнадзором. Соответствующая поправка была 
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одобрена комитетом Госдумы по охране здоровья ко второму чтению 

законопроекта о регулировании рынка БАД, сообщил глава комитета Сергей 

Леонов. Депутат отметил, что таким образом появится гарантия соответствия 

выписываемых пациентам БАД стандартам качества. 

Депутат Леонов: список назначаемых БАД определят Минздрав и 

Роспотребнадзор [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. // ТАСС. - 

2025. - 21 мая. - https://tass.ru/obschestvo/24008861 

 

 

Российские ученые проводят испытания нескольких платформ для 

разработки терапевтических вакцин, препараты могут начать применяться в 

клинической практике уже в конце 2025 года. Об этом сообщил министр 

здравоохранения РФ Михаил Мурашко в ходе расширенной встречи с главами 

дипломатических представительств стран Латинской Америки и Карибского 

бассейна. Мурашко отметил, что в стране также развивается блок 

персонализированных медицинских изделий в ортопедии и нейрохирургии. 

Министр подчеркнул, что в возглавляемом им министерстве есть 

производственные площадки для создания медицинских изделий. 

Новые терапевтические вакцины могут войти в клиническую практику в 

2025 году [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. // ТАСС. - 2025. - 

21 мая. - https://tass.ru/obschestvo/24008649 

 

 

Федеральная антимонопольная служба России выявила медицинский 

картель на сумму 1,2 млрд рублей. Об этом сообщили в пресс-службе ведомства. 

Признаки нарушения были обнаружены на торгах по поставке медицинских 

инструментов и расходных материалов на всей территории России. Ведомство 

возбудило дело о нарушении антимонопольного законодательства в отношении 

ООО "Фокус", ООО "Отримед" и ООО "Экстравижн". Служба подозревает 

организации в сговоре с целью поддержания цен при участии в торгах. Общая 
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сумма начальных (максимальных) цен контрактов предварительно составила 1 

214 019 349 рублей. 

ФАС выявила картель на торгах по поставке мединструментов на 1,2 

млрд рублей [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. // ТАСС. - 2025. 

- 20 мая. - https://tass.ru/ekonomika/23989079 

 

 

Целая группа пациентов оказалась забыта в федеральном проекте «Борьба 

с сердечно-сосудистыми заболеваниями», отмечается в письме Всероссийского 

союза пациентов (ВСП) в Минздрав. Речь идет о людях с дислипидемией — 

аномально низким уровнем холестерина, что повышает риск инсультов, 

инфарктов и сердечной недостаточности. Таким пациентам следует бесплатно 

выдавать таргетные препараты, добавив их в федеральный проект, полагают в 

ВСП. Опрошенные врачи подтвердили, что эта категория больных остро 

нуждается в современной интенсивной липидоснижающей терапии. 

Прохорчук, С. Из сердца стон: для пациентов с низким холестерином 

просят бесплатных лекарств [Электронный ресурс] / С. Прохорчук. - Электрон. 

текстовые дан. // Известия. - 2025. - 19 мая. - https://iz.ru/1886936/sofiia-

prokhorchuk/iz-serdca-ston-patcienty-s-dislipidemiei-prosiat-obespechit-ikh-

preparatami 

 

 

 

Здравоохранение Республики Татарстан 

 

В структуре Республиканского наркологического диспансера Министер-

ства здравоохранения Республики Татарстан функционирует клинико-

диагностическая лаборатория, предназначенная для проведения химико-

токсикологических исследований биологических образцов с целью выявления 

наличия в организме человека алкоголя, наркотических средств и психотропных 
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веществ. В связи с появлением новых синтетических наркотических и психо-

тропных соединений, идентификация которых возможна исключительно мето-

дом газовой хромато-масс-спектрометрии, количество проводимых исследова-

ний значительно возросло. Для повышения производительности лаборатории и 

сокращения сроков выдачи результатов химико-токсикологических исследова-

ний, руководством Республики Татарстан принято решение о выделении 12,5 

миллионов рублей из бюджета Республики Татарстан для приобретения совре-

менного аппаратно-программного комплекса, предназначенного для проведения 

медицинских исследований. 

О выделении средств бюджета Республики Татарстан на приобретение 

нового оборудования для проведения химико-токсикологических исследований 

[Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. // Безформата. - 2025. - 22 

мая. - https://kazan.bezformata.com/listnews/tatarstan-na/146405605/ 

 

 

На базе Альметьевской межрайонной многопрофильной больницы состо-

ялся выездной цикл Республиканской школы кардиологов и терапевтов с уча-

стием главных внештатных специалистов Приволжского Федерального округа и 

Минздрава РТ. Это важное образовательное мероприятие для врачей региона, 

цель которого максимально приблизить теоретические знания и новые клиниче-

ские рекомендации к реальной клинической практике врачей. В работе школы 

приняли участие более 90 специалистов: врачи-кардиологи, общей практики, 

фельдшера, терапевты лечебных учреждений Альметьевска и юго-востока рес-

публики: Азнакаево, Бавлы, Муслюмово, Бугульмы, Заинска, Черемшан, Сарма-

ново, Лениногорска, Джалиля. Тематика школы охватывала широкий спектр во-

просов, связанных с ведением пациентов с инфарктом миокарда, хронической 

сердечной недостаточностью, артериальной гипертензией, ХОБЛ, тромбоэмбо-

лией лёгочной артерии, циррозом печени, железодефицитной анемией, также 

рассмотрены вопросы коррекции нарушений липидного обмена, современные 
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возможности коррекции факторов риска и сердечно-сосудистых осложнений, ор-

ганизационные вопросы оказания помощи пациентам с БСК и др.  

В Альметьевске прошла Республиканская школа кардиологов и терапевтов 

[Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. // Безформата. - 2025. - 21 

мая. - https://kazan.bezformata.com/listnews/kardiologov/146382521/ 

 

 

20 мая в формате круглого стола прошло обсуждение вопросов организа-

ции медицинской помощи и лекарственного обеспечения пациентов с редкими 

заболеваниями. В мероприятии приняли участие депутаты Государственного 

Совета РТ, представители профильных комитетов Госдумы, эксперты, медики и 

представители органов власти. 

Модератором выступила председатель Комитета Госсовета по социальной 

политике Светлана Захарова, которая подчеркнула, что проблема обеспечения 

лекарствами взрослых пациентов с орфанными заболеваниями остается острой. 

После 18 лет они попадают во «взрослую» систему здравоохранения, где финан-

сирование становится ответственностью регионов. Участники отметили важ-

ность федерального подхода к решению проблемы. Как сообщила Захарова, де-

путаты неоднократно обращались в федеральные структуры с предложением за-

крепить единый порядок обеспечения препаратами на уровне всей страны. 

По данным Минздрава РТ, в 2024 году на обеспечение лекарствами боль-

ных редкими заболеваниями из бюджета республики направлено 2 млрд рублей. 

Также продолжает работать механизм Фонда «Круг добра», через который жите-

лям Татарстана уже предоставлены препараты на сумму около 7,5 млрд рублей. 

Все предложения участников круглого стола будут направлены в эксперт-

ный совет при профильном комитете Государственной Думы для дальнейшей 

проработки. 

В Татарстане обсудили пути решения проблем пациентов с редкими забо-

леваниями [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. // Татар-информ. 
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- 2025. - 20 мая. - https://www.tatar-inform.ru/news/v-tatarstane-obsudili-puti-

reseniya-problem-pacientov-s-redkimi-zabolevaniyami-5985082 

 

 

Директор Нижнекамского медицинского колледжа Равиль Рашидович Га-

рипов принял участие в работе Третьего Всероссийского социально-

реабилитационного форума, посвященного 100-летию Всероссийского общества 

слепых. Форум объединил 265 участников из 79 регионов России. Равиль Раши-

дович выступил с докладом на тему: «Реализация образовательного проекта для 

лиц с ограниченными возможностями здоровья по зрению в ГАПОУ «Нижне-

камский медицинский колледж» в секции «Практики взаимодействия ведомств и 

учреждений республики с общественными организациями инвалидов» (на при-

мере социального партнерства с Татарской РО ВОС). Директор познакомил 

участников Форума с организацией учебно-воспитательной работы с данной ка-

тегорией студентов. Он отметил, что Нижнекамский медицинский колледж яв-

ляется единственным в Республике Татарстан среди 10 медицинских колледжей, 

где проводится обучение по специальности Медицинский массаж и является 

первооткрывателем базовой площадки для проведения Регионального чемпиона-

та для инвалидов и людей с ограниченными возможностями здоровья «Абилим-

пикс» по компетенции «Массажист» в Республике Татарстан. 

Руководитель Нижнекамского медицинского колледжа рассказал об обра-

зовательном проекте для лиц с ОВЗ [Электронный ресурс]. - Электрон. тек-

стовые дан. // Безформата. - 2025. - 20 мая. - 

https://kazan.bezformata.com/listnews/kolledzha/146338004/ 

 

 

В Казани прошел III Международный научно-практический форум «Высо-

кие технологии в современной хирургии». В рамках форума прошла секция 

«Сестринское дело». Секция собрала более 100 участников, среди которых были 

медицинские сестры, специалисты из различных медицинских учреждений и 
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студенты. Организаторами сестринской секции выступили члены Совета Глав-

ных медицинских сестер Республики Татарстан. В рамках секции были пред-

ставлены доклады от ведущих республиканских клиник. Также были заслушаны 

три доклада от представителей Республики Казахстан, касающиеся современных 

аспектов сестринского ухода за пациентами с болезнью Паркинсона и реабили-

тационного периода после кардиохирургических операций. 

В Казани прошел III Международный научно-практический форум «Высо-

кие технологии в современной хирургии» [Электронный ресурс]. - Электрон. 

текстовые дан. // Безформата. - 2025. - 19 мая. - 

https://kazan.bezformata.com/listnews/sovremennoy-hirurgii/146263985/ 

 

 

15-16 мая в Санкт-Петербурге прошла Всероссийская научно-практическая 

конференция «Управление сестринской деятельностью - эффективные реше-

ния», а также заседание профильной комиссии Министерства здравоохранения 

Российской Федерации по специальности «Управление сестринской деятельно-

стью», в которую входит Татьяна Ванюшина — главный внештатный специа-

лист по управлению сестринской деятельностью Министерства здравоохранения 

Республики Татарстан. Конференция собрала главных внештатных специалистов 

по управлению сестринской деятельностью, главных медицинских сестер, руко-

водителей образовательных организаций высшего и дополнительного професси-

онального образования, научных организаций, а также президентов Региональ-

ных общественных организаций «Ассоциация медицинских сестер». Ключевые 

вопросы Конференции ориентированы на достижение целей и задач, стоящих 

перед профессиональным сообществом, направленных на повышение качества и 

доступности медицинской помощи; совершенствование профессионального об-

разования, анализ и распространение лучших практик, реализованных в регио-

нах страны и за рубежом.  

В рамках конференции прошли: 

Пленарное заседание; 
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Заседание профильной комиссии Минздрава России по специальности 

«Управление сестринской деятельностью» и круглый стол «Перспективы разви-

тия высшего образования по специальностям «Сестринское дело» и «Управление 

сестринской деятельностью»; 

Секция «Лучшие практики в реабилитационном сестринском деле»; 

Секция «Сестринское дело в многопрофильном стационаре скорой меди-

цинской помощи»; 

Секция «Вызовы и перспективы в подготовке специалистов среднего зве-

на. Инцидент 13» 

От Республики Татарстан приняла участвие  делегация, состоящая из чле-

нов Совета главных медицинских сестер Республики Татарстан. 

На конференции были заслушаны доклады по вопросам управления сест-

ринской деятельностью. Проведены секции лучшие практики в реабилитацион-

ном сестринском деле, сестринском деле в многопрофильном стационаре,скорой 

медицинской помощи. На профильной комиссии состоялся обмен опытом по 

развитию Региональных медицинских образовательных кластеров, опыта эффек-

тивного взаимодействия ВУЗов и колледжей и обеспечение регионов медицин-

скими кадрами. 

Представители Татарстана приняли участие в профильной комиссии 

Минздрава России по сестринской деятельности [Электронный ресурс]. - 

Электрон. текстовые дан. // Безформата. - 2025. - 19 мая. - 

https://kazan.bezformata.com/listnews/sestrinskoy/146263994/ 

 

 

17 – 19 сентября в Казани пройдет Международный форум «KAZAN 

DIGITAL WEEK – 2025». Форум проходит под эгидой Правительства Россий-

ской Федерации Кабинет Министров Республики Татарстан. Миссия форума: 

формирование ежегодной площадки научной, технической и коммерческой ком-

муникации разработчиков и пользователей технологий, продуктов и услуг циф-

ровой трансформации. Итоги Форума 2024 года: 19 695 участников, 147 меро-
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приятий, 779 спикеров, 143 500 обращений к сайту, 255 публикаций, 131 стендов 

компаний.  

Здравоохранение является одной из приоритетных отраслей экономики 

России, и в рамках Форума запланирован день, посвященный цифровым техно-

логиям в здравоохранении и медицине. 

На профильных секциях эксперты планируют обсудить вопросы информа-

ционной безопасности и импортозамещения, цифровой зрелости, применения 

цифровых технологий и подготовки кадров, актуальные проблемы и задачи циф-

ровизации отрасли здравоохранения, поделятся опытом использования ИТ на 

практике. 

17 – 19 сентября в Казани пройдет Международный форум KAZAN 

DIGITAL WEEK – 2025 [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. // 

Безформата. - 2025. - 19 мая. - https://kazan.bezformata.com/listnews/forum-kazan-

digital-week/146268770/ 

 

 

Родильный дом в Лениногорске не работает с 22 января, тогда его закрыли 

на дезинфекцию по распоряжению минздрава РТ. Как сообщили «БИЗНЕС 

Online» в пресс-службе Лениногорской ЦРБ, работу родильного отделения вос-

становят после того как сформируют штат. Сейчас рожениц направляют в Аль-

метьевск и другие города. 

«В ближайшее время ожидаем приезд нового врача акушера-гинеколога. 

После того как коллектив родильного дома будет сформирован, роддом начнет 

функционировать на прежних условиях, как стационар 1 уровня», — отметили в 

больнице. 

Напомним, летом 2024 года по решению минздрава родильный дом в Ле-

ниногорске понизили до первого уровня — теперь здесь могут принимать роды 

только у здоровых рожениц без осложнений. Затем в пресс-службе Лениногор-

ской ЦРБ сообщили о том, что с 22 января роддом закрыли на плановую ежегод-

ную дезинфекцию до особого распоряжения минздрава РТ. Также уточнили, что 

https://kazan.bezformata.com/listnews/forum-kazan-digital-week/146268770/
https://kazan.bezformata.com/listnews/forum-kazan-digital-week/146268770/
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рожениц отвозят в альметьевский перинатальный центр или в Казань. При пла-

новых родах женщины добираются самостоятельно, в ином случае их экстренно 

доставляют на машине скорой помощи. 

В то же время в интернете появилась петиция против закрытия роддома. 

На данный момент она набрала 2,5 тыс. подписей. «Угроза закрытия роддома 

ставит под удар не только благополучие будущих мам и их малышей, но и ли-

шение рабочих мест профессионалов данного учреждения», — отметил автор 

петиции. 

Роженицы из Лениногорска уже 5 месяцев ездят в Альметьевск – в мест-

ном роддоме не могут укомплектовать штат [Электронный ресурс]. - Элек-

трон. текстовые дан. // Бизнес online. - 2025. - 21 мая. - https://www.business-

gazeta.ru/news/672746 

 

 

Утром 21 мая начались следственные действия в Республиканском клини-

ческом онкологическом диспансере (РКОД) в Казани, сообщил Inkazan собесед-

ник, знакомый с ситуацией. 

По словам источника редакции, обыски проходят в рамках уголовного де-

ла, инициированного следственным комитетом Татарстана. Собеседник отметил, 

что оно возбуждено по статьям о мошенничестве и превышении должностных 

полномочий должностными лицами диспансера и поставщиков больницы. 

Inkazan направил запрос в министерство здравоохранения республики с 

просьбой прокомментировать ситуацию. Когда ответ будет получен, редакция 

его опубликует. 

В августе 2024 года собеседник Inkazan сообщил, что онкологические 

больные из Татарстана вынуждены лечиться в других регионах. Якобы причиной 

тому стало то, что больница заказала препараты, которые необходимы только 

небольшому числу пациентов. В минздраве тогда заявили, что закупают лекар-

ства в соответствии с рекомендациями федерального ведомства, а «не дорогие» 

препараты реже используются из-за их низкой эффективности. 
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В начале 2025 года пациенты возмутились, что им приходится стоять в 

очередях у диспансера, чтобы получить назначенные лекарства. В министерстве 

отметили, что такая ситуация действительно имела место быть после новогодних 

праздников, добавив, что сотрудники больницы прикладывают максимум уси-

лий, чтобы исправить ситуацию. 

В мае этого года правозащитник Еркен Сарсембаев сообщил Inkazan, что 

пациенты онкодиспансера не могут нормально обследоваться из-за поломки од-

ного из медицинских аппаратов. В самой больнице заявили, что ждут деталь для 

его починки, которую должны доставить из-за рубежа. 

В Татарстане проходят обыски в республиканском онкодиспансере 

[Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. // inkazan.ru. - 2025. - 21 

мая. - https://inkazan.ru/news/2025-05-21/v-tatarstane-prohodyat-obyski-v-

respublikanskom-onkodispansere-5395031 

 

 

Республиканский клинический онкологический диспансер объяснил в чем 

причина неисправности аппарата ОСГ-сцинтиграфии. В мессенджерах распро-

странилась информация о том, что онкобольные не могут обследоваться в рес-

публиканской клинике из-за того, что сломался аппарат для обнаружения пато-

логий в костях, а новую деталь не могут привезти из-за санкций. «По состоянию 

на 20 мая получена разрешительная документация для ввоза на территорию Рос-

сийской Федерации запасных частей, необходимых для ремонта оборудования 

для сцинтиграфии в диспансере. С учетом времени на транспортировку поставка 

оборудования ожидается в течение 2-3 недель», – сообщили агентству в пресс-

службе РКОД. Также в клинике рассказали, что в настоящее время пациенты 

направляются на аналогичное исследование в РКБ или МКДЦ, квот для исследо-

вания достаточно. «Дополнительно сообщаем, что в рамках проекта „Борьба с 

онкологическими заболеваниями'' в Республике Татарстан в ближайшее время 

будет установлено четыре единицы оборудования для проведения сцинтигра-

фии, в том числе в онкодиспансере», – добавили в пресс-службе РКОД. 
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Баданов, Р. РКОД Татарстана объяснил, когда заработает неисправное 

оборудование для сцинтиграфии [Электронный ресурс] / Р. Баданов. - Электрон. 

текстовые дан. // Татар-информ. - 2025. - 20 мая. - https://www.tatar-

inform.ru/news/rkod-tatarstana-obyasnil-kogda-zarabotaet-neispravnoe-

oborudovanie-dlya-scintrigrafii-5985020 


